

L'Echo du Petit Musc

ANNEE 2016-2017

NOVEMBRE 2016



Ecole Saint-Louis

10, rue du Petit Musc
75004 PARIS
01 42 71 78 32

ecolesaintlouis75@yahoo.fr

DANS CE
NUMÉRO :

Editorial 1-3

Chronique 4-5

Photos 6-7

Activités 8

DES HOMMES DE CARACTÈRE

Chers amis et bienfaiteurs,

La roue tourne. Monsieur l'abbé de Sivry a rejoint Camblain-l'Abbé pour la direction de l'école Saint-Jean-Baptiste de la Salle. Il laisse à Paris sa petite école primaire dynamique et souriante. Les institutrices et moi-même, nous nous attelons, tant bien que mal, au gigantesque travail sur ces petits êtres humains en vue de façonner des âmes fortes, aimant et craignant Dieu.

Car que recherche-t-on en guidant les enfants vers leur état d'adulte ? Le simple bon sens naturel réclame non seulement de nous occuper de leur développement corporel harmonieux, mais aussi de leur sagesse et de leur

caractère, forger des hommes trempés pour affronter les vicissitudes de la vie.

Mais, au fait, qu'est-ce qu'un homme de caractère et comment le former ?

« Je cherche un (vrai) homme ! » disait Diogène

Le tableau que nous dresse l'abbé Berto (de Pontcallec) sur les hommes en général et plus précisément sur les hommes de son temps (et rien n'est allé en s'arrangeant) fait froid dans le dos. Il se fait pourtant l'écho de toute une génération observant la décadence de ce qu'on appelle encore « civilisation » : « *La plupart des hommes sont des mollas-*



sons, qui ne se gouvernent pas, qui flottent sur le courant de la vie comme des chiens crevés au fil de l'eau, ballottés au gré de leurs caprices, de leurs passions, des circonstances extérieures, des exemples qu'ils ont sous leurs yeux, des influences qu'ils subissent, incapables de dominer les images que le cinéma leur impose, le pêle-mêle de leur journal, le tohu-bohu de la « radio », ne l'entreprenant même pas. Ce ne sont plus des hommes, ce sont des loques. Probablement qu'il en a toujours été ainsi. Néanmoins, il semble que les conditions de vie du monde d'aujourd'hui tendent à augmenter la passivité de l'espèce, à multiplier les robots. » Affligeant constat mais combien réaliste ! Et, malheureusement, nous sommes terriblement de notre époque. Comme le dit si bien cette grave maxime que j'entendis un jour de la bouche d'un homme sensé : « Il est difficile de passer dans une porcherie sans être éclaboussé ». A la même époque, Monsieur André Charlier, célèbre directeur de l'école de Maslacq, ne mâchait pas non plus ses mots dans ses lettres aux parents : « Ce qui me frappe le plus, c'est combien cette jeunesse est peu virile ... Tout leur a toujours été donné, et ils trouvent normal que tout leur soit donné, ils estiment même que cela leur est dû ... Nous sommes en train de fabriquer la génération la plus médiocre

que la France ait jamais connue, parce que nos fils ne savent plus s'imposer quoi que ce soit de pénible ... » Et aujourd'hui, en 2016, certains éducateurs à la sauce moderne se plaignent qu'on ne parle pas assez aux enfants de leurs droits. Ce sont les mêmes d'ailleurs qui prêchent le droit de les tuer par l'avortement !

Qu'est-ce qu'un homme de caractère ?

L'homme de caractère n'est donc pas, on le conçoit, l'inconsistant, l'amorphe, exalté seulement par ses plaisirs et son confort. Mais il n'est pas non plus le capricieux, le sans cœur, l'entêté, l'insoumis, l'arrogant, le dur, en bref, un caractère acariâtre auquel prédisposent certains tempéraments. Nul doute que nos saints comme le Curé d'Ars, Don Bosco, Pie X et même Mgr Lefebvre furent des hommes de caractère mais combien éloignés du caprice, de la dureté de cœur, de l'entêtement ! Par contre, ils étaient résolus, radicaux, fermes dans la poursuite du bien. Un peu vigoureux sur les bords et encore ! De toute façon « la vigueur entraîne moins de maux que la faiblesse » rappelait, avec justesse, le Père Jean-Baptiste Aubry, missionnaire en Chine, assez connu dans le milieu ecclésiastique pour ses ouvrages d'une profonde spiritualité.

L'homme de caractère devra d'abord



concevoir comme il faut quel est son véritable bien, en juger droitement. Il aura des idées claires et nettes sur son devoir et les vertus à pratiquer, sachant que même l'humilité et l'obéissance ne rabaisent pas mais aident à se guider dans le bon chemin.

Il devra être résolu à poursuivre ce bien contre vents et marées, et ce sera sa principale difficulté. Il lui faudra prendre les moyens adéquats avec une ardeur persévérante.

De toute évidence, il devra être un homme surnaturel, surélevé par la grâce, parce que la nature laissée à elle-même ne tend qu'à dégénérer. Il ne s'agira donc pas seulement de susciter autour de lui une simple atmosphère d'efforts et de vie à la dure en le raisonnant sur le désordre individuel, familiale ou sociale qui pourrait résulter de son comportement déviant (ce qui serait déjà un indispensable terreau naturel), mais il devra être mené par un idéal surnaturel, attiré par l'amour de Jésus-Christ et Jésus-Christ sacrifié.

Bien sûr, un tel résultat demandera patience et labeurs en tout genre aux parents qui n'ont pas en charge - je ne voudrais offenser personne - des petits anges déjà tout acquis au bien, mais des êtres blessés par le mal originel, tiraillés par des passions envahissantes.

Comment faire ?

L'aperçu ci-dessus répond déjà à la question. Les parents restent les premiers exemples des vertus où ils doivent entraîner leurs enfants, c'est en fait tout un climat familial qu'il faut assurer, à travers le dire et l'agir.

Mais, pour rentrer dans les détails pratiques, que faire et qu'éviter ? En dehors de ce milieu sain et paisible qu'il faut pouvoir entretenir, André Charlier, toujours dans ses lettres aux parents, pointe certains écueils dans l'éducation familiale : ne pas laisser les enfants discuter de tout, leur apprendre que la règle nous dépasse, que tout se paye, et que les choses de prix

se payent cher, ne pas les consoler outre mesure par des kilos de bonbons, leur inculquer l'esprit de sacrifice, leur montrer que dans la vie, on ne fait pas que ce qu'on a envie de faire, surveiller de près leurs fréquentations, leurs loisirs spécialement leur loisirs audiovisuels. Il termine ainsi une de ses lettres : « *Vous trouvez cela héroïque ? Alors soyez des héros. Il n'y a rien d'autre à faire.* » Bien entendu, la plupart de nos familles font attention mais pas toutes et pas au même degré.

Vu la faiblesse radicale de la nature humaine à cause du péché, n'oublions surtout pas la prière et les sacrements. La confession et la communion sont les grandes sources de notre avancement spirituel et donc humain. L'abbé Berto entrevoit surtout la résolution à prendre au sein de la confession : « *Il faut donc refaire des personnalités, et il n'y a pas cinquante moyens, ni trois, ni deux, il n'y en a qu'un, qui est de forger des caractères. Et pour forger des caractères un seul moyen encore : former des hommes résolus, c'est-à-dire dont les actions procèdent d'une résolution d'un choix libre, et non d'une résignation de l'extrinsèque, d'une abdication perpétuelle devant l'événement.* » Le combat au jour le jour du péché, et particulièrement dans le combat pour la pureté, implique donc des résolutions et des résolutions concrètes, résolutions à reprendre quotidiennement.

Par contre, malgré ce tableau noir et l'entreprise ardue, gardons l'espérance. La victoire appartient au Sacré-Cœur et au Cœur immaculé de Marie. Ce sont eux qui ont le premier rôle dans la conduite des âmes. C'est l'influence de Jésus et de Marie qui rend les âmes fortes. Nous sentons notre faiblesse, mais pourquoi s'effrayer puisque Jésus réserve des grâces plus abondantes à ceux de ses enfants qu'ils voient plus faibles. C'est saint Paul qui le dit : « *Ma grâce te suffit ; car la force s'accomplit dans la faiblesse. Je me glorifierai donc volontiers de mes faiblesses, afin que la force du Christ habite en moi.* »

Abbé J. de Pluvié

La Chronique



26 février : Monsieur l'abbé Billecoq vient bénir notre belle statue de saint Louis qui trône dans le couloir principal et nous invite à nous mettre régulièrement sous sa protection. Sa grandeur nature en fait une personne vivante et bien intégrée. Les petits élèves n'hésitent pas à lui parler et à lui manifester leurs impressions.



15 mars : Premières confessions des premiers communians par Monsieur l'abbé Puga. Nous nous rendons à Notre-Dame des Victoires en action de grâces, sachant que toutes grâces nous arrivent de Jésus par Marie.

12 avril : Le Frère Benoit-Joseph présente avec enthousiasme aux élèves son voyage en Terre Sainte. Ainsi Jésus nous devient plus proche encore.





CM. Victoire de l'école, bien entendu, 2 essais à 1. Pendant ce temps, les filles de CM en profitent pour visiter le parc floral

20 juin : Sortie des maternelles à la ménagerie du Jardin des Plantes.

24 juin : Messe de fin d'année et remise des prix à Notre-Dame de Consolation. Malheureusement, c'est aussi l'au-revoir à Monsieur l'abbé de Sivry qui va rejoindre, cet été, la nouvelle destination où Dieu l'appelle.

24 avril : Les parents se démentent afin de trouver des ressources financières pour l'école et vendent des produits gastronomiques sur le parvis de Saint-Nicolas.

12 juin : Les CM2 assistent au concert du chœur de Saint-Nicolas, invités par l'abbé Billecocq, leur professeur de solfège.

14 juin : Spectacle de l'école. Bonne ambiance comme d'habitude ainsi que le montrent les photos en pages 6 et 7.

16 et 17 juin : Voyage de fin d'année au château de Chambord et au parc des mini-châteaux.

20 juin : Tournoi de rugby contre l'école de Grenoble par nos champions de la classe de



8 septembre : Rentrée des classes sous la protection spéciale de Notre-Dame. Comme de coutume, les parents se retrouvent pour un copieux petit déjeuner, histoire de se mettre en forme avant les parcours incessants tout au long de l'année, le matin et le soir dans les embouteillages parisiens pour conduire les enfants à l'école.



Photos





Activités de l'école

Samedi 19 et dimanche 20 novembre : Vente de Noël à l'école (épicerie, artisanat, cadeaux, ...). Possibilité de déjeuner sur place le dimanche avec diverses formules : restauration rapide, plats chauds, plateaux enfants.

Messe de l'école à Saint-Nicolas à 9h00 : 2 décembre, 6 janvier, 3 février, 3 mars, 7 avril, 5 mai, 2 juin.

POUR AIDER L'ÉCOLE

Oui, j'aide activement l'école Saint-Louis pour la scolarité d'un enfant en faisant un don de €. Je règle par chèque libellé à :

AEP Ecole Saint-Louis que j'envoie à
l'école Saint-Louis - 10 rue du Petit Musc - 75004 PARIS

Je demande un reçu fiscal (il sera envoyé en fin d'année civile).

Oui, j'aide l'école par un don régulier, au moyen d'un virement.

DEMANDE DE VIREMENT AUTOMATIQUE

(à compléter et à remettre à votre banque)

Veillez effectuer à partir du un virement { mensuel de €
trimestriel

entre les comptes suivants

Compte à débiter	Compte à créditer : LCL			
Banque :	CODE BANQUE	INDICATIF	NUMERO DE COMPTE	CLE
N° de compte :	30002	08328	0000466255B	89
Titulaire :	DOMICILIATION			
Adresse :	CL BDI ROUEN SDC 08328			
.....	INTITULE DU COMPTE			
	AEP Ecole Saint-Louis 10, rue du Petit Musc 75004 PARIS			

Virement résiliable à tout moment sur simple demande de votre part à votre banque

A, le